



Curso on-line (30 horas)

ECOGRAFÍA CLÍNICA EN RIESGO CARDIOVASCULAR

15 de octubre de 2024 a 15 de febrero de 2025

Objetivos del curso:

- Conocer los escenarios clínicos donde la ecografía ha demostrado utilidad y puede utilizarse a la hora de estimar el riesgo cardiovascular más allá de las tablas.
- Aumentar la capacidad resolutoria y la capacidad diagnóstica del médico de familia ante los problemas susceptibles de ser abordados por la ecografía clínica, en el ámbito del riesgo cardiovascular, facilitando la toma de decisiones al reducir la incertidumbre del médico de familia en su práctica clínica.
- Mejorar los tiempos de atención según los hallazgos ecográficos

Metodología:

Este es un curso que se va a recomendar para médicos que ya tengan una cierta experiencia previa en formación ecográfica, tanto teórica como práctica, o en rotaciones.

Se va a desarrollar por capítulos en documentos pdf y apoyado por una amplia gama de iconografía en imágenes estáticas que en su amplia mayoría corresponden a imágenes obtenidas de la práctica habitual de los médicos de familia docentes de este curso.

El curso consta de **10 temas** que se abrirán conforme a un calendario previamente descrito en la oferta del curso. El alumno podrá acceder a los diferentes contenidos de cada módulo conforme vaya progresando el curso y se podrá acceder a todos los contenidos del curso hasta la finalización del mismo. El cronograma del curso con las diferentes actividades será facilitado a los alumnos al comienzo de éste, a través del campus de SoMaMFyC.

Cada tema tendrá un foro de debate en el que el alumno debe participar de forma obligatoria para afianzar conocimientos y resolver cualquier duda respecto con el profesor que dinamiza el foro y constará de una autoevaluación con preguntas tipo test que le permitirá comprobar su evolución.

Para superar el curso se va a proponer un ejercicio práctico final, en el que el alumno deberá subir al campus imágenes ecográficas realizadas sobre paciente real (con el consentimiento del paciente) al que hará una evaluación de su riesgo cardiovascular mediante ecografía.

Al finalizar todos los módulos del curso el alumno deberá realizar de forma obligatoria una evaluación final con preguntas tipo test con 4 respuestas posibles. Para superar la evaluación del curso y obtener el certificado acreditativo el alumno ha de superar el 80% del cuestionario. Habrá dos oportunidades para superar el TEST FINAL.

Programa y calendario:

TEMA I: Introducción a la Ecografía en la Evaluación del Riesgo CardioVascular.

15 a 21 de octubre de 2024.

TEMA II: Principios Físicos de la Ecografía.

22 a 28 de octubre de 2024.

TEMA III: Ecografía Portátil.

29 de octubre a 4 de noviembre de 2024.

TEMA IV: ¿Qué hay de nuevo en las guías de Riesgo CardioVascular?

5 a 11 de noviembre de 2024.

TEMA V: Ecografía y Obesidad.

12 a 18 de noviembre de 2024.

TEMA VI: Ecografía de la Esteatosis Hepática.

19 a 25 de noviembre de 2024.

TEMA VII: Enfermedad Renal Crónica y RCV.

26 de noviembre a 2 de diciembre de 2024.

TEMA VIII: Valoración de la Placa de Ateroma en Territorio Vascular Carotídea/Femoral.

9 a 16 de diciembre de 2024.

TEMA IX: Ecografía Cardíaca y Riesgo Cardiovascular.

8 a 14 de enero de 2025.

TEMA X: Valoración de la Aorta Abdominal.

15 a 21 de enero de 2025.

EJERCICIO PRÁCTICO FINAL: De 15 de enero a 15 de febrero de 2025.

EVALUACIÓN FINAL: De 21 de enero a 15 de febrero de 2025.

PONENTES: Grupo de Trabajo de Ecografía de la SoMaMFyC.

Rafael Alonso Roca. Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria.

María Nieves Rodríguez Pascual. Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria.

M^a Pino Calderín Morales. Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria.

Vanesa Ortiz Heras. Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria.

Antonio Calvo Cebrián. Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria

Solicitada la acreditación a la CFC de las Profesiones Sanitarias de la Comunidad de Madrid. Para superar la evaluación del curso y obtener el certificado acreditativo, el alumno deberá superar el 80% del cuestionario y realizar un ejercicio práctico.

INSCRIPCIÓN:

Socios SoMaMFyC-semFYC: 50 euros.

No socios: 150 euros.

Para tramitar la inscripción ha de enviarse un correo electrónico a la Secretaría Técnica de la SoMaMFyC: mercedes@somamfyc.com y se enviarán indicaciones para realizar el pago.